
HOMÉLIE DU DIMANCHE DE LA FÊTE DU CHRIST ROI (Année C)

Aujourd’hui, fête du Christ Roi...et voilà le Roi que Dieu nous donne à voir (montrer la Croix). D’ordinaire,
pour nous, le roi, c’est un puissant, dans des habits magnifiques, un sceptre royal, d’or, en main, assis
sur un trône avec des gardes en habit... et armés, des sujets respectueux tout en révérences...
Pilate lors du procès raille ce roi habillé de pourpre, couronné d’épines, et avec un sceptre de roseau.
Mais le roi que Dieu nous donne à voir est un homme épuisé, fixé sur une croix, tout nu ou presque,
sans défense...ses seuls gardes : deux larrons crucifiés comme lui, une couronne d’épine sur la tête,
pour  sceptre :  un  roseau...  vinaigré....  à  nos yeux,  c’est  pas glorieux....  c’est  pitoyable  Et  pour  ses
disciples c’est une catastrophe, tous leurs espoirs s’écroulent, c’est alors comme un échec !
Peut être sommes nous, disciples du Christ, pris aussi par ce sentiment de détresse, de découragement
quand nous pensons à ce que vit notre Eglise en ce moment, les abus, les scandales à répétition, tous
les croyants ébranlés dans leur foi et qui s’en vont dépités, offusqués... c’est compréhensible… mais là
c’est le Christ qui est encore crucifié, meurtri dans sa chair qu’est l’église.

Quand ses contemporains le voient sur la croix, certains le moquent, d’autres l’insultent, qu’ils soient
juifs ou romains, d’autres proches, baissent la tête... Il n’a pas l’allure d’un roi. De même pour l’Église.
Jamais Jésus n’a voulu de titre, comme les gens important. Il se dit Fils de l’homme, accepte d’être
reconnu "rabbi" c'est-à-dire maitre, mais son identité c’est Jésus ce qui veut dire "Dieu nous sauve".
C’est ce qu’il vit sur la croix...les bras étendus il offre sa vie à Dieu, par amour pour nous tous.
Pas de titre, de majesté, de président, d’altesse, de monseigneur ou autre... il  est le roi d’humilité…
abandonné dans l’amour pour l’humanité... qui a été créée par Lui, pour Lui et qu’il sauve en Lui...
par le sang de sa croix... comme le dit saint Paul au Colossiens... et aujourd’hui, à nous, ses témoins. Le
seul  qui  semble  le  comprendre  près  de  lui,  c’est  celui  qu’on  nomme  "bon  larron"  qui  demande
humblement  que  le  Christ  le  prenne  en  pitié,  reconnaissant  ses  fautes...et  le  Christ,  tout  amour,
pardonne : à ses bourreaux... " Père, pardonne leur, ils ne savent pas ce qu’ils font"  et au larron :
« aujourd’hui,  avec  moi,  tu  seras  en  paradis »...  Voilà  la  toute  puissance  de  la  royauté  de  Dieu,
puissance de l’amour. La fête du Christ Roi nous remet en chemin, nous stimule, nous vivifie.
Nous  disciples  du  Christ,  le  reconnaissant  comme notre  roi,  sommes  appelés  à  vivre  comme lui :
d’amour....donner par amour pour que nos frères en humanité vivent dans la dignité, encouragé par
"Fratelli  tutti",  tous  frères...une  encyclique  de  François,  notre  pape,  que  nous  mettons  en  œuvre,
aujourd’hui, surement... pas encore complètement sans doute...enfin, pour moi... c’est sur !

Aujourd’hui,  jour du dimanche pour le secours catholique qui s’efforce de vivre cette solidarité, cette
fraternité humaine auprès des plus fragiles, des plus pauvres d’entre nous, ce jour nous le redit.
Il y a des chrétiens qui s’y engagent, mais pas que... et pas assez ! Il y a de la place pour la fraternité !
Bien sûr que la solidarité, la charité n’est pas l’exclusivité des chrétiens...mais il y en a qui le font parce
que c’est humain, c’est notre nature humaine, notre ADN... bien plus, c’est constitutif de notre baptême...
Le pouvoir de Jésus, son ADN, c’est l’amour, et c’est le notre depuis notre baptême...avec Lui...
Nos manières de nous engager peuvent être diverses, différentes selon nos possibilités.

Ce qui est aussi à la portée de tous c’est cet amour ultime qu’est le pardon.
Le Christ, avec son Père, pardonne à ses bourreaux quand ils le fixent sur le bois, il pardonne aussi au
larron qui humblement se reconnait pécheur et le voit comme sauveur.
Et  que demandons-nous à Dieu,  notre Père,  tout  puissant  d’amour :  "que ton règne vienne,  que ta
volonté soit faite sur la terre comme au ciel" et puis nous ajoutons :
"pardonne nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés"
Son pardon nous donne à nous aussi de pardonner... quel amour ! Quelle puissance d’amour ! 
Jésus fait de la création une terre nouvelle, un monde nouveau, c’est le royaume qu’il nous offre ! Il n’y a
que Jésus pour ouvrir en grand les portes de la miséricorde de Dieu, comme ses deux bras ouverts sur
la croix. C’est que Jésus est le roi de l’univers et de tous les cœurs. Jésus est roi, Il
nous aime tous aujourd’hui. Alors, nous ? … ce n’est pas demain qu’il faudra commencer à aimer, c’est
aujourd’hui.... 
Contemplons un instant notre roi sur le bois, les bras grands ouverts, en écoutant ce chant :
"Qui donc est Dieu, fils de la terre, qui donc est Dieu pour nous aimer ainsi ? "
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